
    Rapport moral du président

Assemblée Générale de la ligue PIDF
          du 21 janvier 2006

Mesdames, Messieurs les Présidents de clubs et directeurs d’écoles,

Le comité directeur a été profondément renouvelé en janvier 2005 puisque la moitié de ses membres (dont 
moi-même) était complètement néophyte : la mise « dans le bain » a dû être immédiate dans la mesure où 
les demandes de subventions avaient à être présentées très rapidement ! 
Sonia Ouldali, qui fut présidente de la ligue durant 8 ans, m’a très utilement transmis son savoir et ses 
nombreux dossiers et a toujours répondu aux questions que j’ai eu à lui poser.

Après quelques défections individuelles en cours d’année, nous sommes actuellement une équipe de 12 
élus, à laquelle il manque statutairement de représentation féminine, du kite et du monde médical. 

Par ailleurs, Jean-Pierre Pouleau nous a rejoint en cours d’année et s’est attelé, avec succès, à la refonte du 
site Internet de la ligue : www.ligue-paris-idf.ffvl.fr
Franck Guillemet s’occupait du cerf volant indoor de son côté (à l’échelon national) et nous a aussi rejoint 
plus récemment.
Nous nous réunissons toutes les 6 semaines dans une bonne ambiance, très stimulante, et les téléphones 
comme Internet chauffent souvent entre nous !

Nom Prénom Titre Commission

Bellessort Claude vice-président RRF formation parapente

Birck Jean-Louis  RRT (treuil) + réglementation du treuil

Doutouma Jean  jeunes

Durup Michel  compétition cerf-volant

Ferry-Wilczek Bruno président sites + communication clubs

Lenoir Jean trésorier évènements & subventions

Michielsen Olivier  compétition parapente

Morette Jean-Loup secrétaire information & communication

Parmentier Dominique  RRF formation delta

Passerieux Michel  formation cerf-volant + CROSIF

Quillet Patrice  compétition parapente

Tarreau Michel  compétition delta

President
  Ligue PIDF

Bruno FERRY-WILCZEK



1 - Bilan des activités durant 2005

1.1 - Montage des projets et financements

La première activité du CD nouvellement élu a été de formuler les projets dont nous estimions le besoin, ceci 
dans un sens qui permette au FNDS de se prononcer favorablement. 
L’équipe étant pleine d’idée, on a sélectionné les projets suivants qui ont ensuite été présentés et argumentés 
par Jean Lenoir et moi-même :

 

Nous avons obtenu 12 000 € (sur 22 900 € demandés) ce qui est plutôt bien et montre que nos projets étaient 
crédibles ! Tous les projets subventionnés ont été menés à bien, de même que la formation de juges de cerf 
volant.
Les projets de journées festives inter-clubs et de stage féminin ont été abandonnés.
L’aide au Haut Niveau a été conséquente, mais n’a pas pu être à la hauteur des espoirs de la ligue.

Les incertitudes financières (liées à l’exercice 2004) au niveau de la FFVL ont pu être levées dès le printemps 
2005, permettant finalement de recevoir 7 849 € de la FFVL, assurant un financement partiel des activités de 
gestion de la ligue et un financement significatif des sites.

1.2 - Communication et relations avec les clubs et les écoles

Le CD a souhaité, dès son élection, être le plus en contact possible avec les clubs. Pour ce faire, la ligue a 
intensifié la parution et l’attractivité de nos « Info-Ligue », (rédacteur en chef : Jean-Loup Morette) dans 
lesquels les clubs et les écoles peuvent s’exprimer. 
Je remercie les présidents de clubs d’informer systématiquement leurs adhérents de ces parutions 
et de nous donner des articles à publier. Nous pouvons annoncer aussi les programmes des écoles 
(notamment pour le perfectionnement qui intéresse plus nos licenciés).
« Info-ligue » est aussi ouvert gratuitement aux petites annonces !!

Nous avons souhaité refondre le site Internet de la ligue (responsable : Jean-Pierre Pouleau), avec l’adresse 
www.ligue-paris-idf.ffvl.fr, de façon à y intégrer progressivement les domaines nécessaires au licencié (liste 
et coordonnées des clubs, mise en ligne des « Info-Ligues », Etats généraux, …).
Il reste notamment à réorganiser la liste des sites de vol et faire vivre les rubriques par disciplines et le récent 
forum. 
Je remercie les présidents de clubs de nous communiquer des informations de tous ordres et de faire un lien 
sur le site de la ligue à partir de leur propres sites Internet.
Nous pouvons établir des liens avec les sites Internet des différentes écoles de notre région.

J’avais indiqué souhaiter que le CD comme moi-même nous rendions plus fréquemment dans les réunions 
de clubs, notamment aux AG ou lors des « journées découverte », exhibitions ou compétitions : ce fut un 
demi-succès (exhibition à Sens, journée au CDVL37, quelques AG de clubs, …) du fait d’un manque de 
temps … mais nous essayerons de mieux répondre à vos demandes en 2006.

Néanmoins, une soirée studieuse et amicale a permis à plusieurs élus de la ligue de rencontrer les 
responsables de presque toutes nos écoles, en présence de Jacky Bouvard, cadre technique de la 
FFVL.

actions demande accord
Développement durable et sauvegarde environnementale 
(Faisabilité de la création du Stade de Vol libre de Sénart) 7 000 €  4 000 €  

Pratique féminine. Mixité des pratiques et accès des femmes aux responsabilités 
(Stage parapente féminin) 2 300 €  0 €  

Détection, accès aux filières du haut niveaux, aides aux sportifs de HN 
(Haut niveau et compétition delta et parapente) 6 200 €  3 000 €  

Evènements festifs locaux, week-end du sport en famille, grands évènements sportifs 
(Journées festives interclubs sur des sites de déco) 1 800 €  0 €  

Intégration des personnes handicapées 
(Hand’Icare : insertion des personnes handicapées par le parapente) 5 000 €  5 000 €  

total subvention FNDS - 2005  22 300 € 12 000 € 
Aide à la formation professionnelle 

(Formation de juges pour compétitions de cerf-volant) 600 €  0 €  
total subvention TITRE 4 - 2005 600 €  0 €  



Une autre soirée amicale et constructive fut consacrée au kite, avec notamment les clubs K2A (Olivier 
Matteoli) et Les Cerveaux Lents (Yves Diebold). Le club AKIF (Vincent de Meideros) n’a finalement pas 
pu venir. Par bonheur, nous avions la présence de Jean-Claude Bénintende, qui venait d’être élu la veille 
comme président par intérim de la FFVL et de François Duchesne de Lamotte, médecin national du kite. 
On y a notamment parlé d’organisation du kite au sein de la ligue, des synergies que l’on peut trouver en 
travaillant ensemble et des problèmes spécifiques de sécurité et d’assurance.

1.3 - Création des CDVL (Comité Départemental de Vol Libre)

Seul l’Indre-et-Loire dispose d’un CDVL au sein de la ligue.
La création de CDVL sera la grande inconnue et la grande originalité de notre AG du 21 janvier 2006, mais 
les choses bougent ! Notre défi est de créer environ 5 à 6 CDVL en 2006, dont au moins 3 lors de l’AG du 
21 janvier !

La convocation vous indique quels en sont les immenses avantages, à payer par un peu de bénévolat 
complémentaire et une cotisation modique. 
Dorénavant, les demandes des clubs auprès de la ligue passeront nécessairement par les CDVL.
Michel Passerieux est l’organisateur de ces créations et peut répondre à vos questions.

Pratiquement chaque département a déjà (ou peut avoir) plusieurs sites existants ou projets de site de grand 
vol ou de pente école, de piste de treuil ou de remorqué, de stade de vol ou de lieu d’exhibition (y compris 
Paris).
Pas de site de vol chez soi ? Rassurez-vous, il y a des comités de ski dans nos départements d’Ile-de-
France !
Dès à présent, de nombreux clubs ont pressentis de futurs élus à ces différents CDVL.

1.4 - Relations avec la FFVL

Relations nationales : la ligue est présente à quasiment toutes les réunion nationales : AG de la FFVL (2 jours 
en 2005 !), plusieurs CD (Comité directeur) de la FFVL (avec voix consultative), réunions thématiques (delta, 
parapente, cerf volant) sur les formations et sur les compétions.
Il est d’autant plus important d’être présent que les leaders de la FFVL sont globalement des gens de la 
montagne ou du bord de mer et que nos spécificités méritent d’être prises en compte. 
A l’inverse, bien connaître les évolutions de la FFVL (cadres des formations, règlements des compétition, 
sécurité, …) et les hommes qui s’en occupent est un atout pour apporter aux clubs les informations et les 
services dont ils ont besoin.
Cela a un coût en temps (environ 10 jours de bénévolat) et en argent (frais de déplacement).

Etats Généraux du Vol Libre (EGVL) : ce fut la particularité de 2005. Notre ligue a organisé la réunion du 
30 juin 2005 à Paris qui a lancé les Etats Généraux. Son compte rendu a permis à la FFVL de « prendre le 
pouls » d’au moins une ligue avant l’été 2005 : nous étions les premiers. 
J’ai ensuite eu à tester et commenter le questionnaire avant qu’il ne soit mis en ligne et j’ai ultérieurement été 
destinataire de l’ensemble des milliers de réponses « en vrac » dont la compilation est très intéressante … 
mais reste assez laborieuse : désolé mais ce n’est pas fini ! 
Je vous ai représenté lors d’un WE de séminaire FFVL où chaque discipline a présenté ses problèmes et 
synthétisé des pistes de réflexion et des axes d’actions.

La FFVL m’a ensuite chargé d’établir la synthèse détaillée de la démarche du groupe de travail « parapente » 
puis l’article récemment paru dans « Vol Passion ».
Les EGVL sont actuellement au point mort, du fait des problèmes de management survenus à la FFVL. Nous 
souhaitons que le cycle soit achevé et des conclusions formalisées.

Assemblée des Présidents de Ligues (APL) : c’est l’autre instance de la FFVL, représentant la diversité des 
situations et les problématiques de terrain. Cette assemblée s’est réunie à trois reprises en 2005 (en général 
après un CD de la FFVL) et a repris du poil de la bête dans les turbulences qu’a connues la FFVL à l’automne 
2005. 
Les présidents de ligues ont présenté (lors du dernier CD de la FFVL) une motion qui expliquait leur analyse 
remarquablement convergente sur les nécessités :



- de poursuivre la démarche de rigueur de gestion de la fédération, 

- d’établir des priorités au service de ce qu’attendent les licenciés (conclusions en suspens des 
EGVL),

- d’assurer une cohésion de l’action des salariés de la DTNe (cadres techniques d’Etat comme fédéraux) 
au service de la politique fédérale dans le respect du contrat d’objectif passé avec l’Etat et sous le 
contrôle des élus.

1.5 - Relations avec nos partenaires institutionnels

Ce fut (avec les sites et les espaces aériens) le grand point faible de 2005, mais la nouvelle équipe a préféré 
s’atteler en priorité aux relations avec les clubs et aux projets les plus urgents. 
Plus embêtant : nos contacts actuels ignorent quasiment la Région Centre et l’Yonne (sauf pour le recensement 
des sites PDESI). 
Seule l’action des relais locaux permettait une bonne implication de la ligue.

Direction Régionale et Départementale de la Jeunesse et des Sports (DRDJS) de Paris : les contacts sont 
ténus mais ont repris (par Jean-Pierre Pouleau et moi-même) avec les responsables des sports de nature, 
de la vie fédérale et de l’inscription des sites dans le futur schéma directeur d’Ile-de-France. 
Sonia Ouldali et Patrice Quillet ont compilé les sites Internet des clubs afin de recenser et transmettre 
officiellement une cinquantaine de sites de vol (le 31/12/05, soit à la date limite) dans le cadre des PDESI 
(Plans Départementaux des Espaces, Sites et Itinéraires de pleine nature). On a bien fait de respecter 
l’échéance car c’est maintenant forclos.

Comité Régional Olympique et Sportif d’Ile-de-France (CROSIF) : la ligue participe à l’AG annuelle de cette 
instance (Michel Passerieux et moi-même) : on peut faire beaucoup mieux comme collaboration. Le CROSIF 
est enchanté de la création des CDVL.
En 2005, notre ligue s’est faite applaudir en offrant des vols biplace aux jeunes qui ont été honorés pour leur 
réussite scolaire ou professionnelle menée de concert avec une activité sportive de haut niveau. Merci aux 
pilotes et clubs qui ont ensuite organisé ces vols. 

Conseil Régional d’Ile-de-France : le contact est repris par moi-même avec le responsable des sports que 
connaissait Sonia Ouldali : pas facile de détecter la bonne personne (que je ne connaissait pas) au milieu 
des 1 000 invités lors des vœux du Conseil Régional !! 
Il est désormais au courant de nos projets sur Sénart et Elancourt. 
C’est une future source de financement significatif et nous retournerons le voir dès que des projets de 
sites auront avancé ou que nous aurons mieux cerné nos projets de manifestations ou toutes autres idées 
d’échelle régionale.

Conseils généraux et DDJS : sauf cas particulier (projet de Stade du Vent de Sénart), la ligue n’entretient 
pas de contact avec ces instances départementales, car de telles relations sont nécessairement du ressort 
des futurs CDVL.

Union Nationale du Sport Scolaire (UNSS) : Jean Doutouma et l’équipe des lycéens de la ligue travaillent 
avec l’Education nationale. Ils en sont aux grands vols et rêvent de succès pour 2006 … tout en faisant en 
sorte de les réaliser.

UCPA (Union des Centres de Plein Air) : la ligue (Michel Passerieux) participe avec l’union à l’animation du 
village olympique d’été. Je me suis rendu à la fête des 35 ans de l’UCPA afin de nous faire mieux connaître. 
Nous avions été sollicité pour animer une grande fête … mais le projet est tombé à l’eau.

Fédération Handisport : en 2005, la fédération spécialisée a soutenu par écrit notre projet d’achat de fauteuils 
pour emmener des handicapés en parapente et la démarche de formation et d’insertion que cela sous-tend 
(avec Claude Bellessort).

Fédération aéronautique Internationale (FAI) : Sonia Ouldali avait été désignée par le président de la FFVL 
pour représenter la fédération à l’organisation des « 100 ans de l’aviation », à Bagatelle (Bois de Boulogne) 
où l’on aurait dû faire des exhibitions au treuil. Après de nombreux mois d’organisation, l’ensemble a sombré 



progressivement pour des raisons peu éclaircies.

Conseil National des Fédérations des Sports Aéronautiques (CNFSA) : il s’agit du regroupement des 
fédérations de l’air (aviation légère, aérostation, autogire et autres) qui travaille sur nos préoccupations 
communes, et principalement sur l’espace aérien. 
Franck Arnaud et Pierre Palette représentent la ligue, en relation avec Jacky Bouvard, cadre technique 
de la FFVL.

1.6 - Actions de formations

La ligue a poursuivi ses actions traditionnelles au profit des licenciés : cours théoriques (delta et parapente) 
et examens des brevets de pilote et des brevets confirmés : préparation à la qualification biplace (parapente) 
et passage des examens, l’ensemble étant organisé par Claude Bellessort (parapente) et par Dominique 
Parmentier (delta), avec la participation de Didier Domergue, Jean-Louis Birck, Benjamin Aygalenc, 
Jean Lenoir, Yann Martail et Mathieu Chabot. 
D’autres formations (accompagnateur de club, treuilleur, monitorat fédéral, biplace delta, …) sont possibles 
chez nous mais nécessitent une organisation spécifique, en cas de demande. 

La ligue a financièrement participé à la formation de juges de cerf volant et d’un accompagna-teur de club 
pour l’association sportive de la Base CSA 702 d’Avord (18) qui nous a ensuite envoyé un superbe compte-
rendu.

La ligue a aussi financé le déplacement des élus ou des référents qui ont assisté aux réunions nationales 
organisées par la FFVL.
Par ailleurs, la ligue a permis que le ministère (DRDJS) verse 400 € de vacations en tant que cadre technique 
à Claude Bellessort, en dédommagement partiel de ses activités pour la ligue.

Enfin, la ligue a assuré une réunion de coordination des écoles de la région, en présence de plusieurs élus 
et de Jacky Bouvard, cadre technique de la FFVL.

Une mention spéciale pour l’effort de formation de Jean Doutouma qui porte une équipe de jeunes lycéens 
(actuellement en grands vols parapente), en liaison avec l’UNSS.

1.7 - Actions concernant les espaces aériens et les sites de vol

Le suivi des espaces aériens fut une grande faiblesse de la ligue en 2005, dans la mesure où on s’est 
contenté de répondre aux demandes (dans le cadre d’études d’impact) concernant des projets d’implantation 
d’éoliennes. 
Mais … on s’améliore car début 2006 (le 21 janvier), la ligue est représentée par deux pilotes compétents 
dans ce domaine (Franck Arnaud et Pierre Palette) pour une importante réunion sur le sujet avec l’ensemble 
des fédérations d’aéronautique sportive. Du coup, je pense qu’on pourra compter sur eux comme référents 
de la ligue concernant les  espaces aériens.

Concernant les sites de vol, la ligue a travaillé sans commission sites mais a donné un coup de main à 
certains clubs qui gèrent activement des sites naturels ou des pistes, ceci en fonction de ses possibilités et 
des projets présentés. Cela a concerné :

- Eure-En-Ciel  (club normand qui gère un site dans notre ligue) : participation à l’achat d’une nouvelle 
barque pour le site de Jeufosse : 150 €,

- Le Thermique Bleu : participation à site de treuil : 480 €,

- Cravant Vol Libre : participation à la location de La Belle Idée : 480 €,

- PSUC : participation à la location du terrain de remorqué de Aigneville: 480 €,

- AS Tonnerre  : participation à la location (déco + aterro) du site de St-Martin : 140 €,

- Le Thermique Francilien  : participation à location du terrain sur le site d’Auteuil : 1100 € (2005 + 
promesse pour 2004).

Il s’agit là de compléter des financements locaux (fonds propres et subventions) et non pas de suppléer un 
manque d’énergie locale. Les dossiers sont présentés et étudiés chaque année et les aides de telle année 



ne justifient pas leur poursuite ultérieure. 
Dorénavant, ils passeront par le CDVL concerné qui présentera ceux jugés intéressants pour le développement 
du vol libre dans notre région.

En effet, l’objectif de la ligue est principalement d’apporter des moyens financiers, de lobbying et d’expertise 
sur des sujets qui dépassent les possibilités d’un club ou même du CDVL (qui pourra et devra largement 
relayer les actions) :

- projet de « Stade du Vent » de Sénart (77) : une étude de faisabilité est en cours, à la demande des 
collectivités locales. 6 000 € sont engagés par la ligue (sur FNDS + fonds FFVL). Tous nos partenaires 
sont au courant (FFVL, DRDJS, DDJS77, conseil régional, conseil général, DGAC, DDE77, …). Les 
clubs Les Ailes de Sénart (François Ancelin) et Cramay’Ailes (Michel Passerieux) suivent le projet : 
le CDVL77 prendra sous peu le relais ;

- projet de réhabilitation de la colline d’Elancout, dite « La Revanche » (78) : le sujet est lancé 
avec l’Ecole Nationale du Paysage de Versailles et des associations locales. La DRDJS, le conseil 
régional et la DDE78 sont au courant. On manque de relais locaux : le CDVL78 est tout désigné pour 
ce faire ;

- projet à long terme de réhabilitation d’une carrière à Villiers-Adam (95) : la mairie nous a demandé 
un courrier d’intention et l’affaire avance lentement : le club GIPS (Michel Saintoul), nouvellement 
affilié à la FFVL, suit localement ce dossier qui échoira au CDVL95. 

1.8 - Compétitions

La ligue appuie sur les plans logistique et financier les efforts de nos compétiteurs (aide aux frais de 
déplacement) en delta et parapente, notamment pour des championnats à l’étranger (delta) et à La Réunion 
(parapente). 
La ligue organise et aide financièrement certains entraînements, en fonction des demandes et des moyens. 
Pour le cerf volant, l’action est différente et soulage les finances des organisateurs de compétitions et permet 
d’aider à la formation de juges bénévoles.
Nos dynamiques élus organisent tout cela de main de maître (voir les comptes-rendus des commissions) :

- Michel Tarreau en delta,
- Patrice Quillet et Olivier Michielsen en parapente,
- Michel Durup et Michel Passerieux en cerf volant.

1.9 - Treuil

La ligue a l’obligation de recenser et de tenir à jour la liste des treuils et toutes les qualifications des treuilleurs 
et des formateurs. Jean-Louis Birck a passé beaucoup de temps à essayer d’obtenir des informations, avec 
des succès divers. Merci à chaque club pratiquant le treuil d’être coopératif.

1.10 - Voyage pour la Coupe Icare

Comme chaque année, la ligue a initié (ou renforcé) des envies de voyage, sous la houlette de Sonia 
Ouldali (ancienne présidente).
Néanmoins, nous avons abandonné la location d’un autocar, ceci revenant finalement plus cher que les 
déplacements à quatre personnes par voiture et laissant immanquablement un déficit significatif pour la 
ligue, sans parler du risque pris en cas de mauvais temps annoncé. 
Pour l’hébergement, la ligue a loué environ 25 places en gîte qui ont connu un beau succès : les gîtes sont 
de nouveau réservés pour 2006 (possibilité à partir du jeudi soir).

2 - Perspectives pour 2006

2.1 - Nos actions traditionnelles

Avec les nouveaux élus que l’AG devrait nous apporter, nous comptons poursuivre et développer nos actions 
traditionnelles : 



- formation théoriques et pratiques du ressort de la ligue, qu’on pourrait étendre à la lecture de 
cartes aéronautiques et à la sécurité. Des interventions dans les domaines du cerf volant et du kite 
sont aussi envisageables, mais la ligue n’en a pas d’expérience ;

- actions en faveur du biplace handicapés (parapente) : formation de biplaceurs confirmés ;

- appui aux clubs sur l’entretien de sites ;

- soutien aux compétiteurs et organisation de stages d’entraînement ;

- actions auprès des jeunes ;

- site internet, « Info ligue », participation à la vie des clubs, etc.

2.2 - Les grands efforts à faire en 2006

Les nouveautés ou les priorités pour 2006 seront à établir par le comité directeur, intégrant les nouveaux 
élus. Je propose les axes suivants (sans hiérarchie) :

- expliquer aux licenciés FFVL habitant dans notre région (et licenciés ailleurs) l’intérêt d’appartenir 
à un club local ;

- accentuer le lobbying institutionnel (DRDJS, conseil régional, …) pour le développement des futurs 
sites d’entraînement et de vol ;

- être très présent sur la défense des espaces aériens et en relation avec les autres ligues 
aéronautiques ;

- accompagner le développement du kite dans notre région (avec l’espoir d’un élu kiteur) ;

- intensifier les relations avec les partenaires publics (en vue de leur information, de la défense de 
nos activités et … de la recherche de subventions) ;

- suivre et accompagner le démarrage des CDVL ;

- intensifier les relations avec les clubs et augmenter les « retours » de leur part : Internet, articles 
dans « Info-Ligue », visites, ... ;

- emmener l’équipes « jeunes » au championnat de France UNSS à Font-Romeu ;

- organiser des manifestations médiatiques, notamment autour du cerf-volant : hypothèse au Grand-
Palais pour du cerf volant indoor, ambition d’un spectacle à Bercy un jour pour de l’acrobatie (avec 
des ventilateurs), … ;

- être présents et actifs à toutes les réunions de la FFVL : AG, CD, APL, commissions (formations, 
compétitions, espaces aériens, médical, …), clôture des EGVL, …, ;

- rédiger des articles pour « Vol Passion » sur le vol dans notre région, nos compétiteurs, nos projets 
de sites, etc. 

La ligue pourra aussi débattre de l’intérêt ou non d’un équipement régional en balises météorologiques (1 
000 € l’unité + frais de fonctionnement) : nous avons dès à présent une demande pour le site de Jeufosse 
(78).

Il reste aussi à débattre de la « puissance de feu » que voudra avoir la ligue dans l’avenir afin de 
démultiplier les actions : quelle possibilité de créer un emploi de « cadre technique régional » salarié de la 
ligue ou de la FFVL … et surtout avec quels moyens ? 
Un gros travail serait à faire (avec la FFVL et les ligues qui en disposent déjà) afin de comprendre les modes 
de financement et les recherches de subventions que cela implique.
Je suis persuadé que notre démarche sera soutenue par la DRDJS de Paris (… qui n’a néanmoins pas de 
fonds) !
Si le CD le souhaite, ce peut être un objectif pour tenter une mise en oeuvre en 2007.

2.3 - Le périmètre de la ligue

Nous avons actuellement compétence sur 16 départements (Ile-de-France + Région Centre + le département 
de l’Yonne appartenant administrativement à la Région Bourgogne), ce qui est beaucoup dans la mesure où 



cela correspond à des situations très contrastées et qu’il est difficile de traiter équitablement les licenciés. 
De plus, l’Yonne ne peut prétendre aux éventuelles subventions de sa région et nos départements de la 
Région Centre sont assez peu identifiés et tiraillés (pour le cerf volant) vers la Région Pays-de-Loire.
Ces problèmes sont identifiés à la ligue comme à la FFVL. Il n’y a pas de solution évidente et la ligue reste 
à l’écoute des besoins des clubs de ces secteurs et des éventuelles modifications organisationnelles qu’ils 
suggèreraient.

3 - Cotisation ligue 2007

On rappelle que la cotisation prélevée pour chaque licencié des différents clubs est la seule ressource propre  
de la ligue. Au delà du seul volume financier, cela permet de montrer à nos financeurs (FFVL, FNDS, région) 
que nous autofinançons pour une part significative nos activités, ce qui est indispensable pour pouvoir ensuite 
demander des subventions.
Son montant est inchangé depuis de nombreuses années.
Merci aux clubs n’ayant pas réglé leur participation pour 2005 de le faire sans tarder.

Compte tenu de notre activité croissante, le comité directeur propose à l’AG une augmentation de cette 
cotisation pour 2007, qui deviendra :

- cotisation normale : 4 € par licence volant, 

- cotisation réduite : 2 € par licence cerf-volant et kite (uniquement).

Une décision lors de notre AG de 2006 laissera aux clubs le temps nécessaire pour répercuter cette 
modification sur le montant des inscriptions.

4 - Commentaires sur le fonctionnement de la FFVL

La FFVL, ce n’est pas que les instances nationales mais en tout premier lieu les clubs, les écoles, des 
comités départementaux  de Vol libre et les ligues.
La FFVL se porte bien lorsque l’ensemble de ces instances fonctionnent, c’est à dire lorsque dés bénévoles 
s’investissent à tous les niveaux.

La FFVL a connu de très bonnes choses en 2005 (après un manque de quorum à l’AG de mars 2005) : 

- élection de sang neuf lors de l’AG d’avril, 

- important travail des uns et des autres au sein des différentes commissions, 

- chasse au gaspi à tous les niveaux, 

- renforcement du rôle et de la lisibilité des différentes disciplines, 

- lancement puis dépouillement des Etats Généraux (EGVL), dont le cycle reste à achever par des 
réflexions de synthèse et ensuite des choix politiques.

Elle a aussi connu des moments moins glorieux, notamment en raison de conflits de personnes largement dus 
à des maladresses relationnelles, sur lesquelles je ne compte pas m’appesantir, néanmoins symptomatiques 
des difficultés d’œuvrer comme bénévoles (dans une instance dont la structure évolue) et des difficultés 
d’articuler un travail individuel ou en petit groupe (en commission ou en comité par discipline) avec une 
synthèse et un « reporting » pourtant nécessaires. 
Concernant la Direction Technique Nationale (DTNe), ma position est claire (et elle est commune à tous les 
présidents de ligues) : la grande qualité de ses membres est au service des choix effectués par les élus, dans 
le cadre de la délégation de service public et du contrat d’objectif (négocié par les élus). 
Ce sont ces mêmes élus qui doivent pouvoir vérifier cette cohérence. 

De ce fait, il reste à notre président par intérim, qui devrait nous faire l’amitié de sa présence (et ensuite à 
ceux qui seront en charge de la FFVL au niveau national) à poursuivre les excellentes choses déjà en cours, 
dans le respect de grands objectifs non négociables : 

- conserver la prise en compte de l’intérêt des licenciés, des clubs et des écoles au cœur des 



préoccupations de la FFVL : je n’ai pas de doute pour l’avenir mais … ce ne fut pas toujours le cas,

- poursuivre la chasse aux dépenses moins utiles pour être plus efficace sur les sujets prioritaires : 
formation, sécurité, sites et espaces aériens, compétition, visibilité des actions, …,

- faire travailler ensemble nos 4 disciplines, représentées par des personnalités fortes et parfois 
antagonistes,

- orienter et contrôler les missions de la Direction Technique Nationale (DTNe) de façon qu’elles soient 
bien en adéquation avec les choix politiques qui sont par définition effectués par l’AG et les élus. 

5 - Conclusion

Je suis certain que le travail accompli en 2005 par toute l’équipe du comité directeur de notre ligue est 
important et de grande qualité. 

A ce jour, nous avons reçu 7 candidatures (dont 2 personnes qui travaillent déjà avec le CD actuel sans être 
élus) souhaitant intégrer le CD de la ligue lors de l’AG du 21 janvier 2006. 
Ces personnes pratiquent le delta, le parapente et le cerf volant :

- Franck Arnaud 

- Arnaud Bosc

- Patricia Deboevere 

- Élisabeth Gabouleaud

- Franck Guillemet

- Mircea Leventis

- Jean-Pierre Poulleau

Je suis persuadé qu’ils sauront intégrer l’équipe et permettront de démultiplier les actions.

Seul problème au tableau : je n’ai pas reçu de candidature pour représenter le kite ni la candidature 
d’un médecin. Pourtant, ces 2 représentations doivent être assurées au sein du CD, selon nos statuts.
De nouvelles candidatures peuvent encore me parvenir.

Nous nous retrouverons donc :

- le 21 janvier 2006 pour l’AG de notre ligue PIDF à Vaucresson, 

1.    à partir de 13 h pour les démonstrations, 

2.    à 16 h pour la création des CDVL,

3.    à 17 h 30 pour l’AG de la ligue. 

Pour les présidents qui ne peuvent pas venir, veuillez confier un mandat à un membre de votre club 
ou une procuration à un autre club ;

- le 18 mars 2006 à Lyon pour l’AG de la FFVL. 

Il faut que les clubs de notre région soient nettement plus représentés qu’ils ne le furent dans les 
années passées. Pour les présidents qui ne peuvent pas venir, veuillez confier un mandat à un 
membre de votre club ou une procuration à un autre club.

Je vous souhaite à tous une excellente année 2006, avec pleins de beaux vols et de bonnes glisses. 
Soyez néanmoins prudents.

Bruno FERRY-WILCZEK 
président de la Ligue

      Paris Ile-de-France de Vol Libre






